

María Rosa Gudiño Cejudo (Universidad Pedagógica Nacional, México):

**“Televisión, vejez y seguridad social. Una serie mexicana de los años sesenta”**

En México, los estudios contemporáneos sobre la vejez han sido abordados principalmente por el enfoque de población y demográficos que abarcan, entre otros temas, la relación entre el anciano y su vulnerabilidad social, desventaja económica y riesgos de salud. La dependencia que genera lo anterior, recae sobre dos tipos de apoyo: a) organizaciones públicas -instituciones de salud o seguridad social- y b) red familiar. Pese a lo reciente de estos estudios llama la atención que a inicios de 1960, la aún incipiente televisión mexicana proyectara la serie televisiva Decisión. Lucha por la Salud, la historia de unas horas que cambiaron una vida, producida por la Secretaría de Salubridad y Asistencia y transmitida por Telesistema Mexicano. De siete programas localizados, el titulado Ancianidad (ca. 1961) representa la historia de un viejo jubilado que llega a vivir a casa de su hija. A lo largo de veinte minutos el espectador conoce la nueva cotidianeidad del anciano y sus emociones que determinan la convivencia familiar. Esta ponencia analizará este programa en el contexto más amplio del papel que jugó la televisión como agente mediático de las políticas de seguridad social diseñadas para los viejos del México de los años sesenta.